



Alumna: Adaleni Rodríguez Espinosa

**Profesora: Mtra. Yaneth Fabiola
Solórzano Penagos**

**Trabajo: Ensayo correspondiente a
unidad I**

**SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN
ADMINISTRACIÓN**

**MAESTRÍA EN SISTEMAS DE SALUD 1ER
CUATRIMESTRE**

AUTOBIOGRAFÍA:

Mi nombre es Adaleni Rodríguez Espinosa tengo 33 años, nací el 18 de Julio de 1988 en ésta ciudad de Comitán de Domínguez Chiapas. Mis padres también son originarios de ésta ciudad, tengo un hermano nacido en Comitán pero vive en la ciudad de México.

Soy casada, tengo dos hijos, mi esposo tiene 35 años y mis hijos 10 y 5 años respectivamente.

Estudié todos los niveles escolares en ésta ciudad, tengo la licenciatura en ingeniería en sistemas computacionales del Instituto Tecnológico de Comitán y la licenciatura en trabajo social por el Instituto Universitario de Estudios México.

Actualmente trabajo en el hospital María Ignacia Gandulfo desempeñando funciones de trabajadora social, me gusta mucho mi trabajo ya que puedo participar en la mejora de los pacientes; he aprendido muchas cosas y gracias a mi trabajo también tenemos sustento familiar lo cual agradezco a Dios.

Estoy estudiando ésta maestría porque me gusta aprender cosas nuevas, y veo que es necesario estar actualizándonos ya que el campo laboral así lo amerita. Estoy orgullosa de poder estar estudiando ya que por mis hijos dejé mucho tiempo de estudiar y creo que es un ejemplo también para ellos realizar nuestras metas en la vida.

Mis mejores amigos son pocos pero también estoy orgullosa de sus logros, cada uno ha encontrado sus propias metas y son felices, creo que es de las cosas más importantes.

Considero que soy una persona dedicada, trabajadora y amorosa; aunque también tengo defectos como por ejemplo que me preocupo con facilidad, soy enojona y me gusta dormir mucho.

Mi meta actual es estudiar la maestría para tener nuevos aprendizajes y poder aportar mucho más de mí en mi trabajo y mi vida diaria; además con ello también anhelo poder ser un buen ejemplo para mis hijos para que siempre busquen cumplir sus metas en el momento que sea.

Agradezco la oportunidad de realizar mi autobiografía, ya que nadie nos había pedido realizarla y es una actividad muy bonita para recordar nuestros objetivos y personas importantes de nuestra vida.

ENSAYO CORRESPONDIENTE A UNIDAD I PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO

INTRODUCCIÓN:

Durante la unidad, pude apreciar las diferentes opciones para poder obtener el grado de maestría, las cuales son: la tesis, el examen general de conocimientos, el trabajo escrito profesional y la investigación. Ésta última con mucha información importante que rescatar. Para comenzar, me gustó mucho que se abordara el tema de que la investigación es parte de nuestra vida, creo que desde que somos pequeños hasta ahora, todo los conocimientos obtenidos o la mayoría, han sido a través de la investigación, investigación empírica pero al final de cuenta y sin percatarnos de ello, la investigación es parte de nosotros, de nuestras experiencias y nuestros aprendizajes.

Así también mencionaba que la investigación es una forma de mejora continua en nuestras actividades laborales, y estoy completamente de acuerdo, no podemos quedarnos con lo que sabemos. Las cosas cambian, se actualizan, se introducen nuevos descubrimientos a la sociedad, y nosotros debemos siempre recurrir a la investigación para poder mejorar, no solo a nivel individual, sino familiar y profesionalmente; y claro, que si cada vez más personas nos interesáramos por la investigación, las nuevas generaciones aprenderían ese hábito y también sería útil para el desarrollo nacional de nuestro país, sabemos que México está rezagado en educación, pero ¿es culpa del gobierno? O ¿también nuestra?

Claro que es también nuestra responsabilidad como ciudadanos contribuir al desarrollo de nuestra sociedad, si todos cambiáramos la perspectiva de la educación y se viera no como una obligación para poder conseguir un trabajo, sino como una oportunidad para realizar lo que queramos; nuestros niños, jóvenes y adultos estarían mucho más motivados y si aunado a esto introdujéramos desde pequeños los conocimientos necesarios para que realicen investigación, ellos vendrían con una idea y metodología muy útil desde pequeños y sería mucho más fácil que realizaran investigaciones a nivel profesional.

Desafortunadamente podemos caer en el conformismo, pero podemos cambiar, motivarnos y motivar a los demás.

Durante el presente trabajo profundicé los conceptos de tesis e investigación los cuales fueron en especial de mi interés; ya que identifiqué diferentes tipos de investigación y veo que es un amplio panorama y nos da muchas opciones para investigar diferentes temas, disciplinas, etc. Para mí es de mucha utilidad la información aprendida ya que la investigación es la base del conocimiento, y conocer la metodología nos ayuda a realizar una buena investigación. Teniendo en cuenta ahora, que podemos distinguir la investigación científica de la investigación práctica; cada una de ellas con sus características propias.

DESARROLLO:

Dentro de las principales opciones para obtener el grado de maestro encontramos la TESIS, la cual se puede definir como una proposición (afirmación) que se mantiene con razonamientos. Es un trabajo académico de alta calidad científica, técnica o humanística que da derecho a presentar el examen que exige la institución donde estudiamos. En dicho trabajo, se exponen los resultados científicos alcanzados por el alumno. Se deben presentar los resultados de forma sistematizada, lógica y objetiva para la búsqueda de soluciones al problema planteado. La tesis tiene dos momentos importantes: la escritura y la defensa; la escritura es el diseño, estructura, organización y ejecución de la investigación; la defensa es la exposición y convencimiento acerca de que los resultados son valederos expresándolos con coherencia, organicidad y en forma sintética. Es muy importante que ambos momentos sean bien elaborados.

Existe también como opción, el examen general de conocimientos que consiste en presentar un examen escrito abarcando todas las asignaturas de la carrera estudiada para demostrar que los conocimientos adquiridos son suficientes para poder ejercer la profesión. Esta opción es para los alumnos que no pueden acudir a los cursos, y para quienes tienen la facilidad de estudiar y prepararse por cuenta propia.

Por otro lado, encontramos el trabajo escrito profesional, a través del cual mejoramos el nivel de estudios, actualizamos conocimientos, aprovechamos la experiencia académica etc. Y la INVESTIGACIÓN, la cual puede ser de diferentes tipos, por ejemplo, investigación histórica (que se orienta a estudiar los sucesos del pasado y analiza la relación con sucesos presentes), investigación documental (que consiste en un análisis de la información escrita sobre un tema con el propósito de establecer relaciones, posturas o etapas), investigación descriptiva (donde se reseñan las características o rasgos de una situación o fenómeno), investigación correlacional (que consiste en mostrar o examinar la relación entre variables o resultados de variables), e investigación explicativa o causal (que es el ideal y culmen de la investigación no experimental, ya que tiene como fundamento la prueba de hipótesis y busca de conclusiones que lleven a principios científicos) etc.

Sea cual sea el tipo de investigación que realicemos, el objetivo es que sea realizada con responsabilidad, es decir, tener en cuenta que tiene que estar al servicio del ser humano y bajo el principio de no dañar. Se requiere de un gran proyecto educativo fundamentado en valores éticos para generar una nueva mentalidad acerca de la investigación, y convertirla en una dimensión básica para todos los niveles de enseñanza e implementarla como un componente fundamental para la vida de los ciudadanos. Ya que como dije en un principio, esto mejoraría la calidad de vida de los individuos.

El estudio de caso es otra opción de modalidad investigativa que se aplica en ciencias sociales en especial psicología educación salud y sociología. Su objetivo es estudiar en profundidad o detalle una unidad de análisis específica, tomada de un universo poblacional.

Además de los tipos de investigación anteriormente mencionadas, tenemos las investigaciones experimentales, las cuales se caracterizan por que el investigador actúa conscientemente sobre el objeto de estudio, puesto que los objetivos son conocer los efectos de los actos producidos por el propio investigador como mecanismo para probar su hipótesis, y con esto me viene a la mente muchas investigaciones experimentales aplicadas en psicología y en medicina, las cuales sin duda han ayudado a obtener conocimiento pero

han ocasionado algún daño a los seres vivos, por lo cual, los expertos consideran que la investigación experimental es más propia de las ciencias naturales que de las ciencias sociales. Toda investigación experimental parte de una hipótesis, y su objetivo es probar dicha hipótesis.

Existen además otros tipos de investigación como investigaciones seccionales o transversales, en las que se obtiene información de la muestra o población una única vez (esta investigación puede ser descriptiva o explicativa) e investigaciones longitudinales, las cuales obtienen datos de la misma población en diferentes momentos durante un tiempo determinado con la finalidad de examinar sus variaciones en el tiempo.

Para realizar una investigación existe una gran cantidad de métodos técnicas e instrumentos como opciones, pero tantas pueden desconcertarnos. Por lo que existe el MÉTODO CIENTÍFICO el cual es un conjunto de postulados, reglas y normas para el estudio y la solución de problemas de investigación. Es frecuente encontrar los métodos: inductivo, deductivo, inductivo-deductivo, hipotético-deductivo, analítico, sintético, analítico-sintético, histórico-comparativo, cualitativos y cuantitativos. Definitivamente dependerá del tipo de investigación que realicemos, elegir el método científico que mejor nos convenga.

Antes de realizar cualquier investigación debemos despertar interés por un tema en especial, y es aquí donde usualmente comienza todo proceso de investigación; y es por ello que debemos tener en cuenta varios aspectos como: definir el tema, mediante lectura reflexiva y crítica, participación activa, experiencia individual, práctica profesional, centros de investigación etc. Aunque no existen criterios únicos para considerar un tema como fuente de investigación se debe tener en cuenta de que éste sea relevante, que busque contrastar resultados de investigaciones anteriores, que contribuya a resolver un problema específico, que sea concreto y pertinente, que responda a los lineamientos de investigación donde se realiza y otros más. Además de todo ello debemos cuidar que se cuenten con medios para categorizar la relevancia del tema, que cuente con un título una delimitación, espacio geográfico y delimitación temporal.

CONCLUSIÓN:

La investigación debe formar parte de la vida de los individuos, ya que es la forma de obtención de conocimientos y mejora la calidad de vida de los ciudadanos. Es de suma importancia conocer los aspectos que se deben tomar en cuenta al realizar una investigación y los tipos de ésta, ya que cuando se escucha la palabra investigación, lo primero que se nos viene a la mente es una investigación experimental o algo sumamente complicado, y no lo es; es simplemente que tenemos pocos conocimientos sobre su elaboración, sus tipos y su método científico. Creo que es importante además de sumergirnos en ésta área del conocimiento, también sumergir a nuestros niños de todo el mundo, fomentar el conocimiento e investigación, ya que actualmente existen muchos juegos y programas que no tienen ningún beneficio y los niños tienen la capacidad de absorber todo tipo de conocimiento, desde mi punto de vista valdría la pena reelaborar un plan de estudios incluyendo a la investigación como pilar de la educación.

GRACIAS